

Exemple de rédaction d'introduction : Résister à l'État, est-ce légitime ?

Intro : 2 opinions contradictoires, énoncées de façon équilibrée, aboutissent à la question.

- 2 idées** :
- 1 § *L'unité de la société est garantie par les lois émises par l'État.*
 - 2 § *L'existence doit suivre des valeurs que rien ne justifie d'abandonner.*

Rédaction : La vie sociale est tissée de nos intérêts croisés, elle est utile, fonctionnelle, pratique. Nous sommes conscients de l'intérêt qu'il y a à faire les choses ensemble pour notre survie et notre bonheur. L'État apparaît comme le moyen de stabiliser la société et lui donner un horizon, une perspective commune par delà les divisions sociales. Il est aussi la source de la loi : l'invention d'un cadre posé au comportement des citoyens afin de réguler les conflits, issus des particularités et divergences. Il serait donc le garant de l'unité et donc de la paix civile.

Mais l'État est une structure qui pourrait sembler opportuniste sans être complètement justifiée. La coercition qu'il exerce sur des individus raisonnablement associés et interdépendants peut sembler absurde ou très intéressée. La réduction de notre liberté, ainsi que le choix des valeurs qui renforcent l'inégalité, peuvent justifier une désobéissance qui dénonce ces méfaits.

Résister à l'État, est-ce légitime ? Faut-il obéir à tout prix pour préserver la paix sociale ou bien la défense de valeurs primordiales justifie-t-elle de contredire et contourner les lois de l'État ?